



■ Lorenzo Córdova, presidente del INE, llamó a los ciudadanos de las seis entidades con elecciones que participen.

Piden permitir voto libre

JORGE RICARDO

El presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, llamó ayer a las autoridades, funcionarios y partidos a permitir el voto libre durante la elección de hoy.

“Les hago un nuevo llamado a estar a la altura de la vocación cívica de las y los mexicanos y permitir que la voluntad ciudadana se exprese de manera libre en esta jornada que, estoy seguro, volverá a ser una vez más una fiesta cívica”, afirmó ayer en un mensaje en video.

“Las autoridades electorales nos declaramos listas para esta jornada cívica. Apelamos también a la responsabilidad y

compromiso democrático de los actores políticos para que esta sea una jornada ejemplar, tal como lo merece la ciudadanía”, insistió.

El día de hoy habrá elecciones a Gobernador en seis estados: Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas. El Congreso local también se renovará en Quintana Roo y los 39 Ayuntamientos en Tamaulipas.

“Es importante recordar que nuestras leyes castigan severamente la compra y coacción del voto y que cualquier ciudadano que sea testigo o víctima de un delito electoral puede y debe denunciar”, dijo Córdova.



INE pide a partidos políticos respetar la ley en elecciones

RAFAEL ORTIZ HABIB

A unas cuantas horas de iniciar el proceso electoral, consejeros del INE pidieron a los candidatos, funcionarios y dirigentes a dejar que la sociedad vote en libertad, sin presiones de ninguna forma en los seis estados participantes.

De igual manera, pidieron a los contendientes a no adelantar y mucho menos proclamar victorias de manera anticipada.

El Instituto Nacional Electoral (INE) se declara listo para que 11.7 millones de ciudadanos ejerzan su derecho al voto en Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas.

Lorenzo Córdova, Dania Ravel, José Roberto Ruiz y el secretario ejecutivo del INE, **Edmundo Jacobo Molina**, comentaron sobre la importancia que representa el hecho de que los actores políticos se abstengan de recurrir a actitudes antidemocráticas.

"El llamado es a que se apeguen a las reglas que se han dado ellos mismos; no es el INE el que ha puesto las reglas del juego democrático, esas están establecidas en la ley. Las prohibiciones son claras, son conocidas por todas y todos", expuso Córdova, presidente del instituto.

Hacemos un nuevo llamado a todos los actores políticos -candidatas y candidatos, dirigentes partidistas; funcionarias y funcionarios del Gobierno Federal, de los gobiernos estatales y municipales; legisladoras y legisladores y líderes gremiales- a respetar nuestro marco legal y permitir que la ciudadanía vote libremente, sin presiones de ningún tipo", reiteró. La consejera **Ravel Cuevas** *expuso que se trabaja de la mano con las autoridades de seguridad pública "para que se puedan llevarse a cabo las elecciones en paz y para que la ciudadanía pueda ejercer su derecho a votar, sin ningún tipo de problema".*

Al ser cuestionado sobre posibles intervenciones de parte del crimen organizado en las elecciones del domingo, el consejero **Ruiz Saldaña** aclaró que el sistema electoral *"cuenta con una multiplicidad de procedimientos, previsiones, acuerdos, medidas, e incluso de legislación que nos da garantía que, a pesar de posibles adversidades, o dificultades climáticas, vayamos avanzando bien el próximo domingo".*

El secretario ejecutivo del INE señaló que **94.69 por ciento de los paquetes electorales se han entregado a las presidencias de las mesas directivas de casilla en las seis entidades. Recordó que hay cuatro mil 618 observadores acreditados.**